

Beschlussvorlage

Geschäftszeichen:
46

Verantwortliche/r:
Stadtmuseum

Vorlagennummer:
46/012/2015/1

SPD-Fraktionsantrag Nr. 018/2014 vom 04.02.2015: Die Ausstellung "Muslime in Erlangen" dokumentieren und am "Tag der Franken" zeigen

Beratungsfolge	Termin	Ö/N	Vorlagenart	Abstimmung
Haupt-, Finanz- und Personalaus- schuss	13.05.2015	Ö	Beschluss	einstimmig angenommen

Beteiligte Dienststellen

20

I. Antrag

1. Der Katalog zur Ausstellung „Muslime in Erlangen“ soll von Amt 46 erstellt werden.
2. Es soll versucht werden, diesen Katalog über Sponsoren- oder Spendenmittel zu finanzieren.
3. Falls weniger als 6.000,- € akquiriert werden (können) und das Budget deshalb nicht eingehalten wird, kann im November 2015 ein Antrag auf Mittelbereitstellung gestellt werden.
4. Der SPD-Fraktionsantrag Nr. 018/2014 vom 04.02.2015 ist damit bearbeitet.

II. Begründung Sachbericht

In ihrem Antrag vom 4.2. 2015 wurde von der SPD-Fraktion beantragt,

- 1.) die vom Stadtmuseum erarbeitete Ausstellung „Muslime in Erlangen“ in vereinfachter Form am Tag der Franken zu präsentieren
- 2.) diese Ausstellung in Form eines Katalogs zu dokumentieren und
- 3.) zu prüfen, ob es möglich ist, die für die Ausstellung erarbeitete Videopräsentation der Ernst-Penzoldt-Mittelschule über die Vorstellungswelt muslimischer Schüler ebenfalls zum Tag der Franken zu zeigen.

Die Anfrage wurde vom Stadtmuseum mit dem Ergebnis geprüft, dass den Antragspunkten 1 und 2 entsprochen werden kann. Dagegen kann das erwähnte Videoprojekt aus Gründen des Datenschutzes zum Tag der Franken nicht gezeigt werden

Seitens des Stadtmuseums besteht Interesse, den angesprochenen Beitrag zum Tag der Franken zu realisieren.

Allerdings belaufen sich die Kosten für den Ausstellungskatalog auf insgesamt 6000 €. Entsprechende Mittel sind im ohnehin sehr begrenzten Budget des Stadtmuseum nicht eingeplant. Es muss deshalb darauf hingewiesen werden, dass das Budget, wenn der Katalog dennoch erstellt werden soll, voraussichtlich nicht eingehalten werden kann.

Erläuterung:

Die vom Stadtmuseum erstellte Ausstellung „Muslime in Erlangen“ kann in reduzierter Form am „Tag der Franken“ im Innenhof des Palais Stutterheim gezeigt werden. Die Präsentation umfasst Fotografien, Ausstellungstexte sowie Hörstationen.

Die Stadtbibliothek hat zugesichert, dass der Innenhof für insgesamt vier Tage einschließlich Auf- und Abbau zur Verfügung steht. Das Kulturamt (Abteilung Festivals und Programme) stellt die erforderlichen Stellwände bereit.

Beim Transport der Stellwände sowie beim Aufbau muss das Stadtmuseum durch externe Kräfte unterstützt werden. Die hier anfallenden Kosten (max. 1000 €) sind nach Auskunft von Ref. IV im Rahmen der Projektmittel für den Tag der Franken finanzierbar.

Die Kosten für den Ausstellungskatalog in Höhe von 6000 € (Werkvertrag für Redaktion, Grafiker, Druck, CD-Erstellung und Pressung) können aus den Projektmitteln zum Tag der Franken nicht finanziert werden.

Auch im Museumsbudget sind hier keine Mittel vorhanden, da der Katalog im Arbeitsprogramm für 2015 nicht eingeplant war.

Anlagen:

SPD-Fraktionsantrag Nr. 018/2015 vom 04.02.2015

III. Abstimmung

Beratung im Gremium: Haupt-, Finanz- und Personalausschuss am 13.05.2015

Ergebnis/Beschluss:

1. Der Katalog zur Ausstellung „Muslime in Erlangen“ soll von Amt 46 erstellt werden.
2. Es soll versucht werden, diesen Katalog über Sponsoren- oder Spendenmittel zu finanzieren.
3. Falls weniger als 6.000,- € akquiriert werden (können) und das Budget deshalb nicht eingehalten wird, kann im November 2015 ein Antrag auf Mittelbereitstellung gestellt werden.
4. Der SPD-Fraktionsantrag Nr. 018/2014 vom 04.02.2015 ist damit bearbeitet.

mit 14 gegen 0 Stimmen

gez. Dr. Janik
Vorsitzende/r

i.V. gez. Steinert-Neuwirth
Berichterstatter/in

IV. Beschlusskontrolle

V. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

VI. Zum Vorgang